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-今回のラインナップ- 

さおりの事情「最近のこと」  

星の宮の王子の「家さがし」  

入曽のババアの「自立の薦め、その４」  

茂津目敦夫っさんの「高次脳機能障害」  

 

特集ピアカウンセリング集中合宿講座 inジリトコ 

✩新企画ついに始動✩ 

自立生活センタートコロザ・ワールド 

自立生活センター所沢新聞「ジリトコ新聞」 

・・・。 
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久保田さおりの事情 

 

最近のこと・・・ 

熊谷市・川口市・鴻巣市・草加市・新座市・富士見市の方、補助金がなくなります 

私たちが普段地域で暮らすために利用している福祉サービスは、障害者総合支援法（正式にはも

っと長い名前ですが）という法律の中の介護給付のひとつのサービスです。 

ヘルパーさんに来てもらったり、デイサービスに通ったり、施設に入所している人も介護給付を

使っています。 

この介護給付費は国が 2分の 1、都が 4分の 1、市町村が 4分の 1という風に、都道府県そして

市区町村で分担していて、このうち国が負担する分を国庫負担基準額といいます！ 

（うちのスタッフの圭君は国庫負担基準額の事を、コケコッコーと呼んでいます！） 

国庫負担基準額はサービスを申請している障害者の人数×障害の重さ（支援区分）で決められて

います。 

この基準額の中で市町村は費用をやりくりしているのですが、サービスをたくさん利用する障害

者が多くなると国庫負担基準が足りなくなります。 

足りなくなった市町村は、重度訪問介護等の利用促進に係る利用促進事業という制度を都道府県

に申請して補助が受けられます。 

 

ですが・・・今年 4 月からその事業費を減らすという私達にとって悪の所業が施行されると国

で決まりました。 

 

補助金がなくなると聞いて、市町村では、そこに住んでいる障害者のサービスを減らすしかな 

い！・・・と締め付けをするかもしれません。 

そうならない為の「対策」があるので行ってほしい、という話をする為に全国の自立生活センタ 

ーで分担して市町村を回っています。 

埼玉県では、熊谷市・川口市・鴻巣市・草加市・新座・富士見市が、補助金がなくなる市町村で

す。 

新座市の障害福祉課の課長さんは、とても熱心に聞いてくれましたが、ほとんどの市は、課長さ

んに会ってもらえていません・・・why？ 

上記の市にお住まいの方、ご依頼があれば一緒に説明に行きますので当センターまで連絡頂けま

すようよろしくお願いします。   



 

家
いえ

さがし 

家
いえ

さがしは、私
わたし

と運転手
うんてんしゅ

と久保田
く ぼ た

さんとヘルパー
へ る ぱ ー

さんの四人
よんにん

で

セントルハウス
せ ん と る は う す

に行きまして
い     

、そこの店員
てんいん

さんにお部屋
 へ や

探し
さが  

の話
はなし

を

聞いたり
き    

カタログ
か た ろ ぐ

を見せて
み   

もらいました。 

俺
おれ

が今
いま

の家
いえ

に決める
き   

と、久保田
く ぼ た

さんが本当
ほんとう

にここでいいのと言いまし
い    

たが、いいよと答えました
こ    

。 

すると、敷金
しききん

と礼金
れいきん

は払える
はら    

の？と聞かれた
き    

のでそれぐらいの貯金
ちょきん

は

あるから大丈夫
だいじょうぶ

だよと答えました
こた       

。 

今
いま

の家
いえ

は段差
だ ん さ

があるけど、もう少し
すこ  

探せば
さが    

良い
よ  

所
ところ

があるよと、 

久保田
く ぼ た

さんに言われた
い    

けど、俺
おれ

はここでいいよと言いました
い     

。 

お部屋
 へ や

探し
さが  

をしている時
とき

、親
おや

を安心
あんしん

させる為
ため

に 

早く
はや  

部屋
へ や

を決めたい
き    

と思いました
おも        

。 

決まった
き    

後
あと

は早く
はや  

そこに住みたい
す    

と思いました
おも       

。 

実は
じつ  

初め
はじ  

に行った
い    

不動
ふ ど う

産屋
さ ん や

の部屋
へ や

は車椅子
くるまいす

は家
いえ

に傷
きず

が付く
つ  

から駄目
だ め

で

す。 

と、言われました
い      

。この部屋
へ や

は気に入って
き  い   

いたので残念
ざんねん

だった。 

その家
いえ

の周
まわ

りに砂利
じ ゃ り

がたくさんあったりしので、移動
い ど う

に困
こま

った。 

後
あと

は、大家
お お や

さんに許可
き ょ か

を取
と

って洗面
せんめん

台
だい

を外
はず

しました。 

 



 
4、ある日のこと、友人が知り合った女性の家に遊びに行ってきたと

話をしてくれました。友人はパソコンでホームページを立ち上げ、

日々の出来事をつずっていました。それを見て訪れたのが、自立セ

ンター所沢代表の久保田さんです。友人の話しによると、久保田さ

んは重度障害でありながら、２４時間体制で介助者が付き独り暮ら

しをしているとのこと。思わず私は耳を疑いました。「お金は？」「介

助者はどこから来るの？」「そんなことって出来るの？」「？？？」 

その後友人は勉強会に参加し「自分も自立する」と宣言をしました。

そんなおいしい話しがあるのなら（！？）私にも久保田さんを紹介

してもえない？と思い、友人に頼み込みました。そしてしばらくし

て、自立生活プログラムが始まりました。 

自立生活プログラムとは、久保田さんがリーダーとなり色々な障害

を持った人達で集まり、自立についての歴史や、ヘルパーさんとの

付き合い方、お金の流れ、日常生活のやり方（家事全般）家族の説

得の仕方を学びました。 

 

 

 

 

 

 



 

「高次脳機能障害」      茂津目 敦夫 

 

 ３８歳の時に交通事故を起こした。夕方自転車で買い物に行く途中に

横断歩道を使って道路を横断している人が、網膜性色素変性症の私には

見えなかった。  

 その時に左の脳を道路の左の縁席に強くぶつけて病院に運ばれた。そ

の救急医療センターの医師に１７時間をかけて手術をしてもらい命が助か

った。  

 しかし２０日間意識不明であった。  

気がついたのは予備校時代の友人が、「おいしいお酒がある店を見つけた

から一緒に行こう」で目が覚めた。その時に当然母は看病してくれてい

た。 

母が看病してくれていたとわかったのは目が覚めてから一ヵ月後であった。  

 高次脳障害は、私のように交通事故で特に記憶が司る左脳を強く打っ

た時にも出てくる。  

これは高次脳障害による記憶障害である。  

看病をしてくれていたのが母であることも忘れ、お見舞いに来てくれた方が

だれかも忘れてわからなかった。このようにして文章を作成しているときも

字を忘れてしまうようになってしまった。  

 事故の後年賀状をもらっても誰だったかわからない。  

今も年賀状が出せないことも今友人に教えてもらい〝喪中〟だったことが

わかった。  

その喪中の方が誰かもわからない。  



 
 事故の前に起きたことや出来事はほとんど忘れている。  

事故の後にあったこともほとんど忘れてしまう。最近困ったことは、足の補

助具を作るのに都内まで行って診察を受けて診断書と受領書をもらった。

しかし、その大切な書類をどこに置いたかを忘れた。  

これがないと十数万を立て替えたから、この書類を市役所に出さないとお

金は戻ってこないのだ。  

この書類を２日間ヘルパーと探したがどこにもない。  

あったのはその書類が入っていた袋だけだった。  

福障害祉障害課の職員の方に言われて気がついて探したのだ。  

どうしてもないのでくつを作ってくれるところに電話したら「国民年金課に

は聞きましたか？」と言われ電話したら、なんとそこには提出してあり、ここ

では７割が出るから後３割は福祉障害課で出るからそこに頼んでほしいと

言われた。  

市役所という所は自分の課のことしかやらないと感じました。  

しかし提出していたことを覚えていればこんな大騒ぎにはならなかったと思

うと自分が恥ずかしい。  

 自分のしたことを忘れてしまうので何かの用紙に書くようにしてもどこに

書いたかをすぐ忘れてしまう。  

これらのことが高次脳機能障害なのだろう。   

 最近パソコンでメールをしたりするが、届いてきたメールをしっかり見え

なくなってしまった。  

 最近、特に自宅の中で移動するときに足も悪いこともあるがぼんやりし

て歩くから転んでしまい怪我をしてしまう。  

先日ベッドの上から降りる時に転んで腕に針を縫った。  



 
 昨日の朝トイレに行く途中にぼんやりしていたこともあり滑って転んで頭

と先日針で縫った所の腕を強く打ってしまった。  

 悲しいのは、自分でしようとしたことやヘルパーさんに頼もうと思ったこ

ともすぐに忘れてしまうことだ。  

 自分で計画を立ててもそれがきちんと実行できない。  

本年中に旅館に行くと電話したが、実行できない。  

来年の中学校の同窓会に行くと約束したが、なかなか実行できない。  

 事故の前は、決めたらあまり余計なことを考えずに実行していたことを

考えると大分消極的になったようだ・・・。  
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  チェック☛   

参加してくれた皆さんTHANX(*^▽^*)また何処かで・・・    



 
 

 

 

 

 

 

 

～愉快痛快な世界へと貴方達を誘おう２０１５～ 

 

 

 

 

 

 

 

０１ 「ジリトコクッキング」 

     

０２ 「タマ撒き合戦」 

     

０３ 「お花見・・・れず。」 
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春
な
の
に
～
♪
ナ
ゼ
雪
降
る
ん
で
す
か
ぁ
？
・
・
・
つ
い
先
日
ま
で
冬
だ
っ

た
と
思
い
き
や
、
も
う
初
夏
だ
な
ん
て
今
朝
テ
レ
ビ
で
ニ
ュ
ー
ス
キ
ャ
ス
タ

ー
の
ネ
ー
ち
ゃ
ん
が
言
っ
て
い
た
。 

さ
て
さ
て
、
上
記
に
写
っ
て
い
る
こ
の
人
だ
が
一
体
ナ
ニ
モ
ノ
か
気
に
な
っ

て
い
る
こ
と
だ
ろ
う
。 

恐
れ
多
く
も
先
の
ナ
ン
チ
ャ
ラ
カ
ン
タ
ラ
の
コ
ウ
モ
ン
様
な
の
か
？
そ
れ

と
も
、
そ
の
筋
の
人
な
の
か
？
『
あ
っ
、
椅
子
だ
！ 

車
椅
子
だ
！ 

い
や
、

オ
オ
タ
ニ
さ
ん
だ
！
』
そ
う
な
の
で
す
。 

こ
の
度
、
遠
い
深
谷
か
ら
所
沢
に
や
っ
て
来
た
～
ヒ
ョ
ウ
柄
マ
シ
ン
を
走
ら

せ
て
右
に
ザ
ラ
ハ
イ
、
ド
リ
ン
ク
装
着
！
自
慢
の
ハ
ッ
ト
を
被
り
カ
ー
ス
テ

演
歌
を
鳴
ら
し
、
行
く
ぞ 

呑
む
ぞ 

今
夜
も
プ
ロ
ペ
が
俺
を
呼
ん
で
い

る
・
・
・
。
な
ん
て
言
葉
が
似
合
い
そ
う
な
オ
ッ
サ
ン
で
す
。 

 

お
そ
ら
く
人
生
の
半
分
以
上
施
設
の
中
で
生
活
を
し
て
き
た
オ
オ
タ
ニ
さ

ん
こ
れ
か
ら
今
ま
で
よ
り
は
自
由
な
自
立
生
活
が
出
来
る
こ
と
で
し
ょ
う
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